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6 rue Pierre Curie  -  93350 LE BOURGET 
 
 

COMPTE-RENDU L’ASSEMBLEE GENERALE 2010 
TENUE A LA GRANDE-MOTTE LE DIMANCHE 22MAI 2011 

 
 
 
 
 
Le Président Lucien CANO étant souffrant, conformément à la décision prise au Conseil 
d’Administration du 13 mai 2010, c’est la Secrétaire Générale Yvonne MONTOYA en tant que 
Présidente Déléguée qui conduit la réunion. Elle renouvelle ses souhaits de bienvenue aux adhérents 
présents à la Grande-Motte et déclare ouverte la 7ème Assemblée Générale de « l’Amicale des 
Thiersvillois et leurs enfants ». 
Une minute de silence est observée en mémoire de nos chers disparus. 
Elle dédie l’Assemblée Générale à Albert PEYRUSSEL, Citoyen  d’Honneur de l’Amicale des 
Thiersvillois, décédé 3 jours auparavant. 

1. ORDRE DU JOUR 

a) Emargement de la liste des présents et vérification des mandats, 
b) Rapport moral de la Secrétaire Générale, 
c) Rapport financier du Trésorier, 
d) Rapport du Commissaire aux Comptes,  
e) Approbation des comptes de l’exercice 2010, 
f) Intervention du Vice Président Jean-Félix Vallat, 
g) Election des membres du Conseil d’Administration pour une durée de 3 ans, 
h) Question diverses. 

2. RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE 
 

La Secrétaire Générale, Yvonne MONTOYA, lit le rapport moral annexé au présent compte-
rendu. 
Aucune question n’étant posée, le rapport est accepté à l’unanimité. 

3. RAPPORT FINANCIER DU TRESORIER 

Le Trésorier, André DELAUNAY, expose la situation financière de l’Association au 31 
décembre 2010. 
Recettes   : 9 946,00 € 

Dépenses  : 9 767,86 € 
Solde créditeur au 31.12.2010 :  178,14 € 
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Le Trésorier informe les adhérents que les comptes détaillés sont à leur disposition au siège de 
l’Association.  
André DELAUNAY ayant assuré une succession lourde avec brio, la Présidente Déléguée 
demande qu’il soit applaudi chaleureusement. 

4. APPROBATION DES COMPTES DE L’EXERCICE 2010 

Monsieur Georges SERRES, Commissaire aux comptes, fait l’éloge du travail accompli par 
André DELAUNAY pour sa clarté et sa rigueur et certifie la véracité des comptes présentés 
pour l’année 2010 par le Trésorier, puis  
Le rapport financier est accepté à l’unanimité. 
Georges SERRES rajoute quelques mots pour remercie également le travail accompli toute 
l’année par les membres du Conseil d’Administration pour que vive l’Amicale. 

5. INTERVENTION DU VICE PRESIDENT JEAN FELIX VALLAT 

Ce chapitre qui traite du colloque sur le Paix des Mémoires qui s’est tenu le 04 mai 2011 à Paris 
sera traité dans le Réveil N° 7. 

6. ELECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

a) Administrateurs sortants 

Il y a un tiers de sortants. Il s’agit de Messieurs : 

- Christian ESPOSITO,  
- Gilbert LOPEZ 
- Jean-Claude CHAMBON  
Administrateurs sortants, demandent le renouvellement de leur mandat.  
Ils l’obtiennent à l’unanimité. Ils sont élus pour trois ans. 
b) Commissaires aux Comptes 
Nous proposons la reconduction du  mandat pour un an de nos Commissaires aux Comptes 
Madame Hélène MARTINEZ et Monsieur Georges SERRES. 
Ils l’obtiennent à l’unanimité. 

7. REMISE DES PRIX 2010 

a) Prix Terre d’Eghriss 
Le jury n’a pas décerné de « Prix Terre d’Eghriss » cette année, aucun livre n’ayant obtenu 
l’unanimité. 

b) Prix l’Autre Rive 

Le jury a retenu Madame Dominique CABRERA, née à Relizane en 1957, pour son œuvre 
cinématographique. 

Brillante réalisatrice, elle a en 1996 réalisé le film « l’autre côté de la mer » avec Claude 
Brasseur. Un film nostalgique et autobiographique sur le déracinement des Pieds-Noirs 
Algériens.                2 



Depuis juin 2010, elle enseigne à l’école prestigieuse de HARWARD aux Etats-Unis, à la 
demande d’un réalisateur américain Ross MAC ELWEE et prépare en ce moment un 
documentaire qui comprendra des scènes de vie avec une voix « off » en fil conducteur. Elle 
a filmé l’histoire de sa famille à différentes périodes de leur vie. 

Dominique étant aux Etats-Unis, c’est sa maman qui vient recevoir le prix à sa place. Il lui 
est remis un fac-similé. L’original du prix sera remis à Dominique lors d’un de ses passages 
à Paris. Il sera sous verre avec un épi de blé cueilli il y a 50 ans à Thiersville à la Pentecôte 
de 1961. 

Madame Monique CABRERA reçoit le Prix des mains de notre Vice Président Jean-Félix 
VALLAT qui retrace la carrière de Dominique. Madame CABRERA est très émue et ses 
premières paroles furent dédiées à son époux décédé depuis 27 mois et qui aurait été heureux 
de voir la consécration de l’œuvre de leur fille et de partager ce moment de joie avec nous. 
Elle fit l’éloge de Dominique dont elle était très fière sans toutefois omettre de parler de ses 
deux autres enfants qui comme Dominique ont « réussi » leur vie et tous trois la comblaient 
de bonheur. 

Lorsque la Présidente Déléguée lui demande « que pouvez-vous nous dire de plus sur le 
documentaire concernant l’histoire de votre famille » ? Madame CABRERA répondit 
qu’elle n’était pas encore prête pour le voir car cela lui ferait revivre certains épisodes de sa 
vie qu’elle ne souhaitait pas affronter pour le moment. 

8. DIVERS 

a) La Présidente Déléguée fait part d’une décision prise lors du dernier Conseil 
d’Administration. L’Amicale offre, le samedi après-midi, à l’ensemble des adhérents 
présents au week-end  l’année prochaine, une visite guidée en car à Aigues-Mortes. 

b) Félicien GILLES, annonce que le 1er juillet 2012 se déroulera  à Saint-Anatole le 
cinquantenaire de notre arrivée en France. A cette occasion, la Vierge de Santa-Cruz sera 
sur place. 

c) Catherine et Patrick FUCHS nous font part d’un message que Paul, notre informaticien 
préféré, nous a adressé : 

« Tout d’abord, désolé de ne pas avoir pu me libérer cette année, mais avec l’organisation 
de mon mariage dans moins d’un mois maintenant (le 18 juin pour conjurer le mauvais 
sort), il était difficile pour moi de faire le voyage. 
Je me rattraperai l’an prochain ! 

Mais ce n’est pas uniquement  pour faire dire des bêtises à mon père que je vous ai fait 
parvenir ce petit mot. C’est surtout pour vous parler comme chaque année du site de 
Thiersville : Thiersville.fr 

Je ne vous ferai pas cette année de grands schémas pleins de chiffres et je vais essayer 
d’être bref. Vous êtes comme chaque année de plus en plus à venir visiter le site : nous 
avons eu plus de 50% de nouveaux visiteurs ! C’est ainsi que depuis l’an dernier, 4294 
personnes différentes sont venues visiter le site (contre 2600 l’an dernier). 

Mieux que ça ! Ces nouveaux visiteurs et les anciens viennent et reviennent ! D’un point de 
vue global, nous avons 33 % de visiteurs supplémentaires par rapport à la même période de 
l’an dernier. 
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C’est ainsi que nous avons pu profiter de nouvelles histoires dont quelques éclaircissements 
par rapport à l’accident d’avion militaire à Thiersville le 23 août 1956. 
Les commentaires ne cessent de détailler cet accident amenant ainsi sur le site des 
personnes cherchant à connaître l’histoire de leurs parents présents à bord de l’avion à 
l’époque. 

De même nous avons reçu quelques photos récentes d’une des écoles de Thiersville. 
Peut-être l’avez-vous vu ? 
En parlant d’école, Christian est d’ailleurs régulièrement sollicité par ses anciens élèves ! 

Finalement, en résumant, l’objectif que nous nous étions fixé, lors du lancement du site il y a 
3 ans, est atteint : les visiteurs sont fidèles, reviennent, commentent, se donnent des 
nouvelles. 
Nous avons même des personnes qui commencent à venir avec leur iPhone et autres 
téléphones portables permettant d’aller sur internet : thiersville.fr est rentré dans vos 
habitudes et nous en sommes très satisfaits. 
Merci une fois de plus à vous tous et désolé de ne pas avoir pu être là avec vous cette 
année ». 

d) Paul VALLAT a tenu à nous lire un message du 14 mai 2011 adressé par Moktar KIES  
« Bonjour et merci Monsieur ESPOSITO, nous gardons de vous de bons souvenirs 
indélébiles et grâce à ce que vous nous avez inculqué que nous sommes ici aujourd’hui. 
Merci beaucoup Monsieur ESPOSITO, à vous et à tous ceux qui ont contribué de près ou de 
loin à notre réussite. D’ailleurs c’est ce qui distingue aujourd’hui notre génération à celle 
qui est venue après nous. Nous sommes très fiers d’avoir fréquenté l’école française et fiers 
aussi d’avoir eu des personnes comme vous qui nous ont transmis leur savoir et inculqué 
l’art et la manière du parlé et de l’écrit de la langue française. Merci avec des larmes aux 
yeux. Nous ne vous oublierons jamais et même nos enfants se souviendront à jamais de vous 
car nous leur avons parlé de vous ». 

e) Notre Président d’honneur Guillaume CANET et Marion COTILLARD nous font part de la 
naissance de leur fils le 19 mai 2011 prénommé Marcel en souvenir du film « la Môme » et 
de Marcel CERDAN. 

L’ordre du jour étant épuisé, la Présidente Déléguée remercie l’ensemble des Membres du 
Conseil d’Administration pour le travail accompli tout au long de l’année au sein de l’Amicale 
et  lève la séance à 11h15. 

 
 
 
 
La Secrétaire Générale   Le Trésorier     Le Président 
 
 
Yvonne Montoya         André Delaunay   Lucien Cano 
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RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE 
 
 
 
 
Comme chaque année, j’ai beaucoup de plaisir à me retrouver en votre compagnie. Pendant 48h00 
Thiersville ressurgit. Je ne cultive pas le souvenir. Il est en moi. Il est indélébile. 

Pendant toute l’année qui nous a séparés, notre Président et l’ensemble des membres du Conseil 
d’Administration avons œuvré pour essayer de vous informer en temps réel au travers de notre site 
« thiersville.fr ». nous remercions pour cela notre ami Paul FUCHS pour son travail exemplaire sur 
ledit site qui a encore gagné de nombreux internautes. Nous regrettons son absence aujourd’hui 
mais la raison est valable. En effet, il prépare son mariage qui doit se dérouler dans quelques jours. 
Notre journal « LE REVEIL » nous occupe une bonne partie de l’année. Nous voulons qu’il soit 
attrayant, que les sujets traités soient intéressants afin de captiver les lecteurs. Aussi nous vous 
demandons de nous faire parvenir des récits, des poèmes si vous en faites, des recettes de « là-bas ». 
Que vous nous fassiez part de vos réactions par rapport au journal. Nous pourrions ainsi créer un 
nouveau chapitre que nous intitulerions « le coin des lecteurs ». Si vous n’êtes pas d’accord sur la 
façon dont nous avons traité un sujet n’hésitez pas à nous le faire savoir. La contradiction n’est pas 
toujours négative elle est souvent constructive. Il faut savoir l’accepter pour pouvoir progresser. 

Faites nous parvenir les photos que vous prenez tout au long du week-end. Les plus belles, 
égayeront les pages de notre journal. 

Le 05 décembre 2010, je me suis rendue avec quelques membres du Conseil d’Administration au 
Quai Branly, invités par notre ami Jean-Félix Vallat. Il ne faisait pas chaud ce matin là et le sol était 
gelé, mais l’importance de la cérémonie qui s’est déroulée en présence du Ministre de la Défense 
Monsieur Alain JUPPE, m’a vite fait oublier le froid. J’étais heureuse d’être là car pour moi c’était 
un moment important. L’Etat reconnaissait enfin que Félix et Madeleine Vallat qui avaient perdu la 
vie dans un attentat en Algérie, sur un sol français, étaient morts pour la France. Face à moi, trois 
colonnes, bleu - blanc - rouge se dressaient et les noms des personnes qui avaient été tuées en 
Afrique du Nord (Tunisie, Algérie, Maroc) de 1954 à 1962 défilaient sous mes yeux, excepté celle 
de l’Algérie qui était, ce jour là, figée sur l’année 1956. 
Le 04 mai 2011 a eu lieu à Paris un colloque sur la Paix des Mémoires. Notre Vice Président Jean-
Félix Vallat va en faire un résumé. 
Comme chaque année, je me permets d’insister sur la cotisation annuelle. Un certain nombre 
d’entre nous ne la règlent que lorsqu’ils sont présents au week-end. Or, cette cotisation permet à 
l’Amicale de fonctionner et j’en profite pour remercier ceux qui se montrent généreux. 
Je vous remercie à tous d’être présents et vous dis à l’année prochaine. 

La Secrétaire Générale 
 
Yvonne Montoya 
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